
 
Hansestadt Gardelegen 
Ortschaftsrat Zichtau                                                                  07.03.2019 

 ... 

 

Niederschrift 22. Sitzung des Ortschaftsrates der Ortschaft Zichtau 

 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 04.07.2018 
 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
 Sitzungsende:  Uhr 
 Ort, Raum: 39638 Gardelegen,  

OT Zichtau, Dorfgemeinschaftshaus 

Anwesend: 
Frau Astrid Läsecke  
Herr Lukas Kösterke  
Frau Gisela Pfeil  
Herr Rainer Schmidt  
  

Gast:  

Herr Rusche  

Abwesend: 
Frau Martina Näfe  
Herr Hans-Henning Weichert  

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

2 Entscheidung über Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tagesordnung und Fest-
stellung der Tagesordnung des öffentlichen Teils 

3 Entscheidung über Einwendungen zum öffentlichen Teil der Niederschrift und Feststel-
lung der Niederschrift über die 21. Sitzung des Ortschaftsrates am 24.04.2018 

4 Mündlicher Bericht der Ortsbürgermeisterin 
5 Einwohnerfragestunde 
6 Flächennutzungsplan der Einheitsgemeinde Hansestadt Gardelegen, Ortsteil Zichtau 
7 Auswertung des Arbeitseinsatzes im Rahmen der Putzaktion der Hansestadt Gardelegen 
8 Informationen über die Ortsbürgermeisterberatung am 20.06.2018 
9 Verwendung der Brauchtumsmittel 
10 Planung Investitions- und Instandhaltungsmaßnahmen 2019/2020 
11 Anfragen und Anregungen 

 

Öffentlicher Teil 

 TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden 
Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

  
Die Vorsitzende des Ortschaftsrates eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße 
Einberufung des Ortschaftsrates und als fehlende Mitglieder die Ortschaftsräte Martina Näfe 
und Hans-Henning Weichert fest. Damit ist die Beschlussfähigkeit mit drei Ortschaftsräten 
und der Ortsbürgermeisterin gewährleistet.  

  
  
 TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tagesordnung und Feststel-
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lung der Tagesordnung des öffentlichen Teils 
  

Änderungsanträge liegen nicht vor, sodass die Vorsitzende des Ortschaftsrates die Tages-
ordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung zur Abstimmung stellt.  
 

 Beschluss: 
Der Ortschaftsrat beschließt einstimmig die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sit-
zung. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:         4 
Nein-Stimmen:   0 
Enthaltungen:        0 
 
 

 TOP 3 Entscheidung über Einwendungen zum öffentlichen Teil der Niederschrift und Feststellung 
der Niederschrift über die 21. Sitzung des Ortschaftsrates am 24.04.2018 

  
Es gibt den Einwand, dass es im TOP 8 der Niederschriftschrift nicht „Heimatverein“ son-
dern „Heimatstube“ heißen muss. Die 50,00 € sind für Frau von der Herberg. 
 
 

 Beschluss: 
Der Ortschaftsrat beschließt einstimmig den Einwand anzuerkennen und stellt damit die 
Niederschrift in geänderter Fassung fest.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:         4 
Nein-Stimmen:   0 
Enthaltungen:        0 
 
 

 TOP 4 Mündlicher Bericht der Ortsbürgermeisterin 
  

- Treffen mit Frau Bauer am 26.05.2018, Themen:  

Weg zwischen Hirtenhaus und Sportplatz - der Durchgang war nicht mehr gegeben. 

Begründung: Der Weg bleibt auf Grund von Müllabladungen in der Vergangenheit 

gesperrt, lt. Frau Bauer. Die Einwohner haben diese Aussage so angenommen. Die 

Entscheidung steht.  

Osterfeuerplatz: Ein neues Schloss ist nun vorhanden. Neuer Besitzer ist die BVG. 

Einwohner können die Zufahrt nicht mehr benutzen.  

Das Parken an der Kirche: Frau Bauer ist hier nicht die richtige Ansprechpartnerin.  

Der Grüne Weg: Herr Lange muss hier angesprochen werden.  

Friedhof: Es kommt nun Erde auf den Friedhof. Die Löcher können dann beseitigt 

werden.  

Baumfällarbeiten: anliegende Grundstücke betreffend werden die Eigentümer 

angesprochen. Die blaue Fichte kommt weg. 

- 03.07.2018 Seniorentreffen: Inge Berlin (18 Jahre Führung der Gruppe) hat ihr Amt 

niedergelegt. Dank von Ortschaftsrat erfolgt. 

- Treffen mit Herrn Langer – Friedhof und Wassertretstelle 

  
  
 TOP 5 Einwohnerfragestunde 
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Frau Pfeil im Auftrag von Frau v. der Herberg: Frau v. der Herberg möchte abrechnen mit 
Frau Läsecke. 
 
Herr Rusche hat eine Frage zu der grünen Wiese? Frau Läsecke gibt Auskunft und erklärt 
die Idee zur Schaffung einer grünen Wiese auf dem Friedhof in Zichtau. In welcher Form 
soll die grüne Wiese geschaffen werden - nur grüne Wiese, mit einem Stein, mit Namen -? 
Andere Ortschaften haben so etwas auch schon beantragt. Es gab erst vor kurzem diesen 
Fall.  
Vorschlag: Bitte beim TOP 10 klären.  
 
Frage an den Gutshof von Gisela Pfeil: Besteht die Möglichkeit, einen Friedwald zu schaf-
fen? Was ist nötig? Herr v. Blücher muss zu diesem Thema mal befragt werden, lt. Herrn 
Rusche.  
 
Frage von Herrn Rusche: Wie hoch ist die Ruhefrist? 
 

- Urnen: 15 Jahre 

- Erdbestattungen: 30 Jahre 
 

Hinweis von Frau Läsecke: Die Abfälle müssen mal wieder beseitigt werden. Die Zichtauer 
verhalten sich vorbildlich. 
 
Herr Rusche: Von wem werden die Eichenprozessionsspinner beseitigt? In wie weit ist die 
Beseitigung notwendig? Ansprechpartner? 
 

- Kommunale Beseitigung 
- Oder privat? 

 

Wer übernimmt ggf. die Kosten? 
 
Thema Förderung v. der Stiftung: 
Der Förderverein hat 1.500,00 EUR von der Stiftung „Zukunft Altmark“ als Spende erhalten. 
Die Spende ist lt. Herrn Rusche zweckgebunden. Die Nutzung der beantragen Pavillons 
sollte für die Öffentlichkeit frei zugänglich sein (Feuerwehr, Gutshof, Förderverein, Ort-
schaft). Die Lagerung sollte zentral sein.  
Bitte mit dem Förderverein abstimmen.  
 

- Lagerung im „Volleyballraum“? möglich. 
 

Bitte um Klärung im Vorstand des FÖV. 
 
Wassertretstelle: lt. Herrn Rusche kann hierfür mal ein Antrag an die Stiftung gestellt wer-
den. 
 
Lt. Herrn Rusche sollte die Karte mit den Radwegen mal überarbeitet werden. Etwas Aktu-
elleres müsste geschaffen werden. Die Karte ist etwas trostlos. Neue Beschilderung?? 
Vorschlag: In diesem Zusammenhang mal mit Friedrich Schmidt in Verbindung setzten. 

  
  
 TOP 6 Flächennutzungsplan der Einheitsgemeinde Hansestadt Gardelegen, Ortsteil Zichtau 
  

Über den Flächennutzungsplan wurde seitens des Ortschaftsrates Zichtau bereits im letzten 
Jahr gesprochen. Folgende Anmerkungen gehen daraus hervor: 
 
Vorschlag von Frau Läsecke: Der Flächennutzungsplan soll in einer gesonderten Ort-
schaftsratssitzung besprochen werden. 

  
  
 TOP 7 Auswertung des Arbeitseinsatzes im Rahmen der Putzaktion der Hansestadt Gardelegen 
  

Muss der Unfall v. Herrn Weichert gemeldet werden? Wie wird die ärztliche Behandlung 
finanziert, welche Versicherung greift? 
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UV Milde-Biese, wie weit läuft der Pflegevertrag mit dem zuvor genannten Unterhaltungs-
verband in Bezug auf die Wassertretstelle? Was muss der Unterhaltungsverband an Leis-
tungen erbringen? In welchem Rhythmus? 

  
  
 TOP 8 Informationen über die Ortsbürgermeisterberatung am 20.06.2018 
  

Die Ortsbürgermeisterin informiert über die Themen der Ortsbürgermeisterberatung am 
20.06.2018 in Berge: 
 
- Bekämpfung Eichenprozessionsspinner 
- Brauchtumsmittel 2019 (Rundung aller Summen) 
- Gründung einer AG Radwegenetz auf Landesebene 
- Einführung der digitalen Ratsarbeit mit Beginn der neuen Wahlperiode 

  
  
 TOP 9 Verwendung der Brauchtumsmittel 
  

Der Brauch soll erhalten werden, die “besonderen” Bürger mit den Brauchtumsmitteln zu 
ehren.  

  
  
 TOP 10 Planung Investitions- und Instandhaltungsmaßnahmen 2019/2020 
  

1. Reparatur “Grüner Weg” 
2. Friedhof “Grüne Wiese” Einfassung 
3. Fenster und Türen, Anstrich, Teppichboden und Stufenmatten erneuern 
4. Beschilderung touristische Sehenswürdigkeiten und öffentliche Einrichtungen 

  
  
 TOP 11 Anfragen und Anregungen 
  
  

 
 
 

  

 
Astrid Läsecke     Lucas Kösterke 
Vorsitzende des Ortschaftsrates    Protokollführer 
der Ortschaft Zichtau 
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